

LA ULTIMA HORA

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO.

Año XXXVIII.—Núm. 12.882

Número suelto, 10 cént.

DESCRIPCION: Un mes ... 2 pesetas
Extranjero, semestre ... 20

Palma de Mallorca Viernes 4 Diciembre de 1931

REDACCION Y TALLERES: Calle de los Olmos, 2
ADMINISTRACION: P. Cort, 29.—Teléfono n.º 1243

DEL MOMENTO

El parque de Bellver

A raíz de la concesión que el Estado hizo a Palma del castillo y del bosque de Bellver, hubimos de indicar la conveniencia de que se proyectara la apertura de una vía que enlazara directamente la ciudad con el bosque de Bellver, a fin de facilitar su acceso al mismo, obra ésta que sobre representar una mejora urbana importantísima que daría sumo aliento a la población, facilitaría al vecindario el disfrute de dicha propiedad, cedida para parque público.

tiempo después de haber indicado el proyecto a que nos referimos en las líneas preliminares del presente artículo, se publicó en estas columnas un interesante artículo del Diputado don Alejandro Jaume, en el que se expresaban las inmejorables condiciones que el bosque de Bellver para parque público, y se recordaban las gestiones que en épocas pretéritas, trazarán la posible vía de enlace desde el casco antiguo de la ciudad hasta el monte de Bellver.

tendió, mostrándose contrariado por no haber conseguido la autorización que pretendía, ¿no sería un contrasentido que ahora que tiene facultad plena para realizar aquel proyecto, no lo llevara a cabo?

Además es un proyecto de fácil realización.

Hay tres vías que enlazando una con otra y con ligera rectificación de direcciones, trazan la posible vía de enlace desde el casco antiguo de la ciudad hasta el monte de Bellver.

Estas calles son las de Santiago Ramón y Cajal, Hornabeque y Espartero.

Están van en línea casi recta, desde el puente del Instituto hasta el de San Magín, desde donde con una ligera rectificación de las vías que arrancan de dicho lugar se podría trazar una continuación directa al bosque de Bellver.

La mejora que proponemos debería proyectarse cuanto antes.

En los terrenos comprendidos entre Bellver y San Magín, se van realizando sucesivas construcciones y por consiguiente cuanto más se tarde en concretar el proyecto más dificultades habrá para su realización.

Esta vía reduciría la distancia entre la ciudad y el parque y por consiguiente se daría facilidad al vecindario para disfrutar del hermoso parque que para su solaz y recreo le ha sido cedido.

Como hemos dicho al comienzo de estas líneas, a raíz de haber sido cedidos a Palma el bosque y el castillo de Bellver, dirigimos al Ayuntamiento la indicación que hoy reproducimos. Más tarde, en estas mismas columnas, el diputado señor Jaume hizo alusión a ello.

La Corporación Municipal no ha tomado, al parecer en consideración estas indicaciones.

Es por ello que, al insistir sobre el particular, hemos advertido que cuanto más tiempo se deje pasar sin formular aquel proyecto, más difícil será su realización por razón de las nuevas construcciones que se van levantando en aquellos terrenos.

ACTO DE COMPAÑERISMO



El Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia el periodista menorquín, D. Juan Manent Victory, reunido con sus compañeros pertenecientes a la "Asociación de la Prensa de Baleares", que el pasado domingo le obsequiaron con una comida íntima en el Mediterráneo Hotel, por su elevación al expresado cargo (Foto. Amer.—E. Guardia)

desdeñables, las aventuras supuestas o reales del héroe castellano.

Adviértase, sin embargo, que la escultura yanqui no ha procedido de ligero. Bien informada supo que aquí, en la España peninsular y metropolitana, en el propio solar del Cid, arrebataos de europeísmo, no solo olvidábamos las gestas gloriosas y aborrecíamos la leyenda dorada, sino que nuestra más alta autoridad intelectual, Joaquín Costa, que poco antes proclamara al Cid tipo modelo, tipo necesario del gobernante español, apenas le vio maltrahado como guerrero en la contienda colonial y en la aventura contra los yanquis, pidió que se le cerrara bajo triple llave en su sepulcro y no se le dejara volver a salir jamás por los siglos.

España no solo aborrecía al Cid, sino que ponía en conato empeño en disminuir todas sus glorias militares, en olvidar todas sus gestas legendarias. El *Romancero* no se enseñaba ya a los niños en las escuelas ni suspiraba a los poetas y a los pintores ni lo recibían los ciegos troveros por las ferias y mercados.

En cambio, allá en la lejana tierra argentina los colonos españoles habían hecho de estos recuerdos históricos, como una comunión de fe y de añoranza de la patria. Día del Cid en Santa Gadea; día de Pelayo en Covadonga; Dos de Mayo... ¡Con qué entusiasmo, con qué esperanzas, con qué renovado orgullo se repiten de año en año estas conmemoraciones en Buenos Aires y en todas las ciudades y aun en los poblados nacientes que marcan el avance de la colonización, a través de la Pampa hacia la cordillera andina!

Mientras que en Madrid, por no mortificar a Francia, suprimimos al comenzar el siglo actual el fausto militar y religioso con que se conmemoraba el Dos de Mayo, y hemos dejado reducida la fiesta a una cómica exhibición de los milicianos nacionales, la colonia española de la Argentina arde en entusiasmo bélico ese día, se reúne en asambleas, escucha discursos, canta himnos, repite a coro las décimas bravas de Bernardo López García y otras líricas expansiones y enronquece dando vivas a España y a sus héroes Daoiz y Velarde... Desdichado el crítico que allí se atreviera a sostener la teoría, que aquí profesamos muchos, de que ese día,—como el 23 de abril de 1522 en que una miserable nobleza y unas mesnadas a sueldo vencieron a los comuneros en Villalar,—fue infamante para la libertad y para el progreso de España.

Tanto entusiasmo, como en esta conmemoración del Dos de Mayo ponen los españoles residentes en la Argentina, en su culto a don Pelayo y en su culto al Cid Campeador. No ya un día, como en el Dos de Mayo, sino semanas enteras dedican a enaltecer la gloria de estos héroes elevándolos a la categoría de semidioses, como hacía el pueblo heleno con sus pastores guerrilleros, sus filósofos o sus hetairas. Así las depuraciones históricas que van disminuyendo la grandeza de estos personajes, forjados como mitos por la leyenda popular y por la impostura de cronistas falsarios, parece a los españoles de la Argentina una injuria profanación y un vil atentado contra la patria. No ya dudar de la existencia del Cid, como hiciera el erudito Masdeu, sino simplemente opinar que aquel arriesgado Cid, hombre de su

tiempo, no es un ente o símbolo representativo de la raza, si es que existe la raza, cosa puesta en duda también por los antropólogos y los historiadores, haría estallar en ica a nuestros compatriotas, que han hecho del *Cantar del Mio Cid* una especie de biblia de nuestro pueblo.

Este concepto de nuestra historia, de nuestro ser nacional, de nuestro modo en el acto de presencia de España ante el resto del mundo, ¿no constituye una dificultad, un obstáculo, un hemetismo para que se nos entienda, se nos comprenda y se nos ame? Atropeadamente se forja en la gran hispánica del Sur de América una civilización nueva, un pueblo joven, una raza seleccionada y he aquí que España interrumpe este tráfico admirable ofreciendo como un ídolo, la estatua del Cid entre una muchedumbre afanada por los cuidados materiales de la vida agobiadora y espoleadora... Y los municipios bonaerenses, bondadosos con el candor incurable de los españoles, se miran consternados y se preguntan que harán con este emigrante que surge de una arquetipa del siglo XI y que llega a Buenos Aires maquillado por los cinceles de una escultura yanqui...

DIONISIO PEREZ

(Prohibida la reproducción).

Crónica de Londres

Las fieras en la estación

(Para LA ULTIMA HORA)

Por regla general el europeo del tipo corriente es un hombre—o mujer—que se ha acostumbrado casi a considerar que en el mundo no existe nada más que Europa, Asia y América. Los dos restantes partes del mundo apenas cuentan y es tan poco lo que se sabe de ellas, que cuando leemos algo interesante en la prensa hemos de hacer casi un esfuerzo de imaginación para darnos cuenta del lugar de que nos hablan.

Especialmente de Africa, todo lo que no sea la costa norte o mediterránea, lo demás parece ser, a los ojos del europeo normal una vasta extensión de país completamente salvaje, en el que no hay más que vastos desiertos, como el de Sahara y más abajo selvas tropicales inextricables. Pero de lo que existe más al sur nadie se acuerda ni nadie sospecha que en realidad Africa empieza a estar dominada y ocupada efectivamente por la raza blanca, de manera que desde norte a sur ejerce su influjo nuestra civilización y eso de tal manera que quizás fuese difícil hallar un solo africano que no conociese a los blancos, y no los quisiera o no los aborreciera, según lo hubiesen ido las cosas o los tratos con los individuos de nuestra raza.

Pero el hecho es que los hombres blancos se han impuesto en el continente negro y especialmente han adquirido inmensa influencia gracias a los autobuses y a los ferrocarriles. Los autobuses y a los ferrocarriles. Los viajando por ferrocarril tanto que pas tan cuanto tienen en obtener esta diversión para ellos extraordinaria. Hay ya bastantes vías tendidas en el continente y sin cesar se llevan a cabo nuevos proyectos, de manera que sin duda no pasará mucho tiempo sin que sea posible ir sin transbordo desde la costa del norte hasta El Cabo.

Ahora que, naturalmente, estas vías férreas y su servicio, son algo en verdad extraordinario y que se aparta por completo de la noción que tenemos en Europa acerca del servicio de ferrocarriles. Aquí estamos acostumbrados a ver que en las estaciones los jefes viven apaciblemente, salen al andén a las horas convenientes para recibir o dar paso a los trenes, muchas veces se encargan ellos mismos de expender los billetes y, en fin, realizan toda la serie de operaciones tan conocidas, sin

que su vida se vea alterada por un hecho imprevisto, salvo, naturalmente, un accidente desgraciado.

Pero he aquí lo que ocurre en la vía férrea que va desde Mombasa a Nairobi, por ejemplo, según noticias que se acaban de recibir. Resulta que por la noche se congregan los leones juntos a los tanques de agua para el servicio de las locomotoras, en las estaciones enclavadas en plena selva, y entonces empiezan a pelear por el derecho de ser el primero en beber el agua fangosa que hay en el fondo de los tanques. Eso se debe a la intensa sequía que ha reinado en estos últimos meses en las tierras bajas del Kenya.

Los jefes de estación del ramal de Voi Taveta, están, al parecer, aterrados a causa de la frecuente aparición de los leones y durante la noche se ven obligados a encerrarse con el mayor cuidado. Y si han de salir al andén, es preciso que lo hagan golpeando latas vacías de petróleo o de bencina para sustar y ahuyentar a los leones antes de la llegada de los trenes.

En cierta noche algunos se congregaron en la estación de Magkinnon

Road. Mientras los felinos estaban haciendo un reconocimiento del recinto de la estación, llegó bufando un tren de pasajeros, que dividió al grupo de rugidores animales. Y el jefe del tren despertó a los pasajeros a fin de que pudiesen ver a las fieras mientras escapaban a la luz de la luna.

Es muy frecuente la visita de los rinocerontes a las estaciones del ramal de Voi-Taveta, de manera que los empleados del ferrocarril de las estaciones que se hallan en plena selva, vense obligados a permanecer encerrados hasta que llega el día.

Desde luego los leones y otras fieras no son, ni con mucho, tan peligrosos como nos han dado a entender algunas novelas de viajes, pero sin embargo, corvienen guardarse de ellos, porque si bien en la mayoría de los casos un león huye ante el hombre, cuando va impulsado por la sed o por el hambre puede lanzarse sin miedo alguno contra el que considera y con razón eremigo. Por eso no es nada agradable oír rugidos de esas fieras en un lugar rodeado de selva casi virgen, o por lo menos despoblada por los hombres y cuando se sabe que el auxilio más cercano se halla a veces a muchos kilómetros de distancia. Se han dado casos de que el jefe de una de esas estaciones haya tenido que telefonar a la inmediata—encerrado el mismo en la suya—para avisar al tren que ha de llegar, a fin de que con él vengan unos cuantos tiradores y los libros de las fieras que los tienen sitiados. Y aunque el auxilio llega, el susto no lo quita nadie.

H. ROBERT CHANEY

Londres, Noviembre de 1931.
(Prohibida la reproducción).

Nuestros colaboradores

Las obras en el puerto

Con inusitada actividad avanzan las obras de reforma de nuestro puerto, ganando terreno al mar en todo el espacio comprendido entre el recodo del antiguo muelle y el embarcadero del Mollet.

La ringlera de buques para basamento del nuevo muelle alcanza hasta la plancha Este del Club España y en la parte opuesta queda ya construido un espacioso varadero público al que debe converger aquella alineación, pasando frente a los dos Clubs marítimos, cuyos edificios, quedan veinte y cinco metros alejados de la orilla.

Pero a medida que vemos realizar esta obra de reforma, que indudablemente se ciñe a unos planos bien conocidos y técnicamente estudiados, a nosotros se nos presenta un dilema de suma trascendencia. La altura que se dá a ese muelle en construcción, unos dos metros sobre el nivel del mar, no permite que puedan amarrarse al mismo las docenas y pico de pequeñas embarcaciones propias de modestísimos pescadores de oficio que actualmente fondean frente a la Lonja y a la vera del Club de Regatas.

Teniendo en cuenta la insuficiencia de nuestro puerto en relación al crecido número de embarcaciones dedicadas a la industria del pescado (la más importante de Mallorca) se nos ocurre preguntar: ¿Las obras que se realizan llevan aparejada la reducción de sitio de mar para pequeñas embarcaciones? Y siendo sí, ¿es humano dejar en situación de desamparo a tantísimos obreros del mar?

Una simple ojeada a los fondeaderos del Mollet convence de que son infinitamente incapaces. Las embarcaciones mayores que se dedican a la pesca de altura en nuestro mar, amarran como apelotonadas por falta de espacio. Las menores aprovechan los



MADRID.—Don Federico García Sánchez durante la conferencia que dió el domingo en el Casino de Madrid.

Unión de Derechas

“LA REALIDAD VISTA SIN GAFAS”, conferencia por D. Guillermo Ferragut.

El pasado lunes, en la Unión de Derechas, se celebró la octava conferencia del Ciclo organizado por la sección de Acción Social.

El señor Ferragut, en un discurso de gran fuerza y claridad, nos habló de la realidad que nos rodea, de la situación política y social que nos afecta, y de la necesidad de una unión de derechas para superar estas dificultades.

El señor Ferragut, en un discurso de gran fuerza y claridad, nos habló de la realidad que nos rodea, de la situación política y social que nos afecta, y de la necesidad de una unión de derechas para superar estas dificultades.

mado el pueblo hebreo. Debemos preferir el lento germinar de la semilla que nos promete la planta y luego, con la flor, el fruto, al cohete más o menos heroico que brilla unos segundos con perfecta inutilidad.

Y para ello—dijo el señor Ferragut—debemos fijarnos normas elementales pero de carácter fundamental, que a mí entender deberían ser las siguientes: Primera: Conducirnos de una manera absolutamente contraria a la actuación anterior al 14 de abril.

Con estas normas—terminó su conferencia el señor Ferragut—tenemos que prepararnos para ganar las elecciones, procurando que ni un solo voto deje de encontrar el cauce que nosotros preparamos hacia las urnas.

formar el nuevo pueblo debe hacerse inmediatamente... Hay que suprimir inconvenientes... Que se derriben los obstáculos.

El señor Capó hace un poco de historia... Recuerda las tentativas; planea un programa realizable.

El señor Alcalde y el Ayuntamiento contestan unánimes a una pregunta concreta del señor Gobernador... Empezarán las obras inmediatamente...

Unas galletas... Una copa de Jerez... Una visita al centro liberal... Unas palabras de despedida...

Unos momentos de confraternidad en el centro Republicano, y hacia CALA RATJADA

Una comida de hermandad: Al pasar por los pueblos se han ido agregando a la caravana representaciones de los Ayuntamientos de sus alrededores.

El Sr. Gobernador, con frase sentida, se alegra del día de hoy, cerrado con esta comida que agradece por lo que es y por lo que significa...

y elevad el espíritu. La República no quiere dilaciones. No debe permitirse que Artá no siga el camino de los demás pueblos. Incluso

Un vermouth... Un saludo cariñoso. Una visita al casino republicano federal... Unas palabras sentidas de disertación, y en marcha otra vez.

El Alcalde y una comisión del Ayuntamiento ha salido a recibir a los visitantes en los límites del término municipal.

Habla con los señores Cnocejales. Les dice su ideario en cuestión de enseñanza y les excita a buscar rápidamente la solución del problema, complicado de momento, técnicamente.

Una comida de hermandad: Al pasar por los pueblos se han ido agregando a la caravana representaciones de los Ayuntamientos de sus alrededores.

El Sr. Gobernador, con frase sentida, se alegra del día de hoy, cerrado con esta comida que agradece por lo que es y por lo que significa...

El Sr. Alcalde de Manacor con la venia del señor Gobernador expone el plan de trabajo social y escolar realizado por el Ayuntamiento de Manacor y convida a todos a la pronta inauguración de una escuela Graduada y de cuatro escuelas rurales.

Partido Republicano Radical-Socialista

Invitamos a cuantos coinciden con el ideario que dicho partido sustenta a darse de alta del mismo.

Cuantos suscriban Boletín de Alta antes del 31 de Diciembre actual y sean admitidos como socios por el Comité interino organizador del Partido tendrán la condición de socios fundadores.

A todos los republicanos que no conozcan el ideario del Partido R. R. S. pueden pasar por la Secretaría de nuestro partido (Danús, 3) de 6 a 8 tarde y les será entregado el mentado programa.

Teatros

LIRICO

Anoche se despidió de nuestro público la compañía de zarzuela del Teatro Calderón de Madrid, poniéndose en escena la zarzuela del maestro Chapí “La Tempestad...”

Los mejores aplausos de la noche fueron para la señorita Selica Pérez Carpio la artista que ha llevado el peso de esta temporada, demostrándose incansable y contando por exitos sus actuaciones.

Al terminar la actuación de esta compañía la Empresa del Teatro Lírico nos ruega una pequeña aclaración, para justificar su actitud durante la misma y al propio tiempo para que sirva de explicación al público.

Después del debut se dió cuenta la Empresa de que dicho artista no estaba en condiciones de cumplir su contrato, y al lamentarse de que así se perjudicaban sus intereses, lamentó el propio tiempo que el incumplimiento de contrato el hecho de que con ello no pudieran tampoco cumplirse los compromisos contraídos con el público.

La Empresa en su perfecto derecho hubiera podido rescindir el contrato el tercer día, pero ello significaba que un centenar de artistas, músicos y empleados, se quedarían sin trabajo y sin sueldo y esta consideración le movió a proseguir hasta el final de la temporada, aun con grave quebranto de sus intereses.

Valga esto como explicación para el público y como descargo de la Empresa.

Hoy se celebrarán en este teatro sesiones de cine de seis tarde a once y media noche.

cuales bajo la dirección de los celebrados autores Nieto de Molina y Díaz interpretan las diversas manifestaciones del variétés.

Forman parte de dicha agrupación la estrella del cuplé Luz de Sevilla y la celebrada artista Paquita Linarés.

El número se presenta con toda propiedad en decorado y vestuario.

En este cine se estren ayer la comedia musical, hablada en español, “Lo mejor es reir”.

Correspondiendo a su título, al obra nos presenta unos tipos alegres, desocupados, amantes de divertirse y de soñar. Son los actuales pobladores de las barriadas de Montmartre y Montparnase, jóvenes, enamorados, ambrientes de gloria y tan faltos de numerario como sobrados de ilusiones.

En la interpretación, y en primer lugar, destaca la personalidad de Imperio Argentina, primerísima figura de la pantalla española, cuyo dominio obran el milagro de animar las situaciones más insignificantes. Imperio tiene una actuación feliz en su simpático papel y su labor viene realizada por dos canciones del cuplé “Lo mejor es reir”, motivo de la obra, y la habanera “Siempre te esperaré”, ambas de música fácil y melódica, que se harán muy pronto populares.

En plano más inferior, Rosita Díaz protagoniza con acierto la silueta de una muchacha ultramoderna, y Margarita Moreno encarna con su maestría de actriz coreodora del “metier” el de dama de compañía.

Tony D'Algy, Manuel Rusell y Carlos Sanmartín están magistrales en sus respectivos papeles.

En conjunto “Lo mejor es reir”, dialogada por Muñoz Seca, que de cuando en cuando deja ver algún chispazo de su ingenio, es una comedia muy agradable que divertió a la numerosa y distinguida concurrencia de este salón.

Como complemento de programa se estrenó ayer una Revista Paramount, una variedad musical, el Trayder de “Desamparado” y unos dibujos sonoros.

Mañana: CORREO MARITIMO.—A las 7 de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

La Campaña Escolar del Sr. Gobernador

han sido facilitadas las si- cuartillas de la visita del Sr. Gobernador a los pueblos con motivo de la campaña escolar:

El nuevo régimen se caracteriza principalmente por el ideal de elevación del pueblo. Los hombres de gobierno que desean cumplir con su deber, deben tener muy bien en su primordial ocupación es la de destinar su actividad a educar, estimular o promover, la insurrección popular.

El Sr. Gobernador, con frase sentida, se alegra del día de hoy, cerrado con esta comida que agradece por lo que es y por lo que significa...

La hermosa villa presenta aspecto de fiesta. La plaza está negra de gente que recibe con un fuerte y largo aplauso al señor Gobernador.

El Sr. Alcalde expone el deseo de que sean el señor Gobernador y el Inspector quienes resuelvan el problema de los solares. Y en visita al efecto se les muestra los distintos terrenos en los que se ha emplazado.

El Sr. Alcalde de Manacor con la venia del señor Gobernador expone el plan de trabajo social y escolar realizado por el Ayuntamiento de Manacor y convida a todos a la pronta inauguración de una escuela Graduada y de cuatro escuelas rurales.

El Sr. Alcalde de Manacor con la venia del señor Gobernador expone el plan de trabajo social y escolar realizado por el Ayuntamiento de Manacor y convida a todos a la pronta inauguración de una escuela Graduada y de cuatro escuelas rurales.

El Sr. Alcalde de Manacor con la venia del señor Gobernador expone el plan de trabajo social y escolar realizado por el Ayuntamiento de Manacor y convida a todos a la pronta inauguración de una escuela Graduada y de cuatro escuelas rurales.

El Sr. Alcalde de Manacor con la venia del señor Gobernador expone el plan de trabajo social y escolar realizado por el Ayuntamiento de Manacor y convida a todos a la pronta inauguración de una escuela Graduada y de cuatro escuelas rurales.

TEATRO LIRICO

Mañana COLOSAL DEBUT

Espectáculos Mariñy

9 señoritas y 3 caballeros

La película sonora

La rubia de Singapoore

LA FILADORA

CASA DE CONFIANZA

Por todo el mes de DICIEMBRE 4 Secciones con grandes rebajas de
FEBRERAS de Sto. TOMAS y NAVIDAD 4 PRECIOS por exceso de existencias

1

ABRIGOS Sra.

Telas en calidades superiores y colores de moda a

PRECIOS DE
PROPAGANDA

desde 3⁷⁵ Ptas.
metro

2

Mantas de lana

hay una gran partida de taradas, defectuosas y sin taras las que se liquidarán a

Precios
nunca vistos
en Palma

3

Corfecciones

Abrigos para Señora y caballero, capotes, pellizas, trajes, impermeables, trincheras, capitas impermeables para niños

Gran surtido en Sueters,
Chaquetas y Pullovers
Caballero, Señora y niños

4

PELETERIA

Abrigos piel Señora, echarpes, renards corbatas y pieles adorno, en todas sus clases y tamaños a

Precios
de
Fábrica

SASTRERIA Y CAMISERIA A MEDIDA

Precio Fijo.

65, SAN MIGUEL, 67

Ventas al contado

TELEFONO 1760

EL COMERCIO

San Miguel, 1, y Plaza Mayor, 4

Loza, Cristal, Bateria cocina y Objetos para regalo.

Por cada compra de una peseta regala un paquete grande que vale 0'95 ptas. de un nuevo producto para la limpieza de toda clase de metales, loza, cristal, etc., etc.



COMPANIA TRASMEDITERRANEA

Barcelona Vía Layetana, 2 Madrid Plaza de las Cortes, 6
Servicios regulares de vapores comerciales y correos entre la Península-Baleares-Norte de Africa-Canarias-Guinea Española
Linea rápida de gran lujo Barcelona-Cádiz-Canarias
Salidas semanales, los sábados de Barcelona y los lunes de Cádiz.
Servicio fijo rápido quincenal Mediterráneo-Cantábrico
Salidas para el Norte de Barcelona los miércoles y para Barcelona, de Bilbao, los mismos días.
Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo-Norte de Africa y Canarias
Con salidas de Barcelona quincenalmente, los jueves, admitiendo carga y pasaje.
LINEA DE FERNANDO POO
Servicio rápido quincenal, con salidas los días 15 de Barcelona y los 20 de Cádiz.
Servicios diarios entre Málaga y Melilla-Melilla y Ceuta-Almería y Melilla-Algeciras-Tanger
LINEA CADIZ-LARACHE
Salidas de Cádiz los días 1-5-10-15-20 y 25 de cada mes.
LINEA RAPIDA DE GRAN LUJO BARCELONA-PALMA MALLORCA
Salidas todos los días, (excepto los domingos) de Barcelona y Palma a las 21 h. Llegada a las 7 horas.
LINEA RAPIDA VALENCIA-PALMA
Salidas de Palma los domingos y de Valencia los lunes a las 20 h.
SERVICIO PALMA-MAHON
Salida de Palma los jueves a las 20 h. De Mahón los viernes a las 20 h.
Para informes: Delegación de la Compañía, Palacio, 25.

Tubos y Mangueras de Goma

para todos usos y aplicaciones, ventajosos precios



Casa Codina

Unión 8, Palma
(Junto al Pasco del Borne)



Almacenes San Nicolás

San Nicolás 21 y Verí 1

Habiendo adquirido el local de la Fotografía Rubens, para ampliación de estos Almacenes, se abre al público una sorprendente baratura por tener que proceder a grandes reformas en el local.

Neumáticos GOOD YEAR

Los únicos que pueden garantizarse

DISTRIBUIDORES

Auto Exposición Balear, Alejandro Rosselló, 122

Se necesita

aprendiz de 10 a 14 años para fotografía que sepa leer y escribir. Minonas, 3; de 9 a 12.

HUERTO

de 7 cuar eradas, con casa, vaquería, molino, estanque y agua abundante, a pocos kilómetros de Palma y a unos 10 minutos del tranvía del Arenal, se vende. Razón: plaza Santa Eulalia, 10.

Piano 90 duros

Funciona bien. Marqués de la Fuente-santa, 144.

DINERO

En el acto por Joyas, Papeletas Montepío y todos géneros. Antes de protestar una letra acuda a calle de Beata Catalina 23, bajos. (Junto Convento Santa Magdalena). De 10 a 11 y de 3 a 4. (Llamar a la puerta).
(Venta de los mismos).

SE VENDE

una casa en Inca cerca la plaza de la República Razón: calle San Carlos, 15, en Inca, y en Palma calle Escursach, 20-22.

Propietarios de tierras

Si queréis sembrar buenos árboles de buenas calidades y comer buenos frutos dirigirse a Guillermo Sastre, calle de las Monjas, 6. Precios muy económicos, teniendo especialidades en naranjeros, mandarinos, manzanos y perales y demás clases que puedan pedir.

Grandes Bodegas del Celler Cooperatiu de Felanitx

VERI, 3
Vinos de mesa—Cosecha 1930.
Servicio a domicilio.

Se necesita muchacho de 13 a 14 años que sepa leer y escribir.

Habitación confortable

se ofrece en casa particular a matrimonio o dos amigos, pensión completa. Razón: plaza Santa Eulalia, 10.

SE VENDE

solar y planta baja, calle San Miguel 162. Angular P. Iglesia. Arrabal.

SE VENDE

pequeña cama para bebé. Rica alfombra. Antigua pequeña. Un sillón. Rica alfombra. Consola estilo Isabel II. Estufa eléctrica y otras forma tubo. Otros objetos. Razón: plaza Santa Eulalia, 10.

MODISTAS

oficiales y medias oficiales modistas en necesidad. Informarán calle de la Saldad, 33, piso 1.º, al lado Correos.

SE ALQUILA

un local propio para almacén o taller en el centro de Palma. Informes calle Oriente, 30—C'an Capas.

VENDO

solar propio para casa campo en el sitio más pintoresco de San Agustín. Razón: San Miguel, 60-62.

Fabricantes de calzado en general

Solicito representación de casa importante y seria para Barcelona y Cataluña, poseo buenas relaciones dentro de dicho ramo. Ofertas a X. X. plaza Santa Eulalia, 10.

SE VENDEN SOLARES (Son Taulari C'an Picafort)

¿Quiere V. adquirir su solar o su casa económicamente?

Informes:

En Muro: Don Juan Juliá, calle Alfarería, 17.
En Maria de la Salud: Don Pedro Más Bergues, calle Antonio Nadal, 2.
Y en Son Taulari, C'an Picafort.

Sillas enea

Se desea comprar partidas. Ofertas a A. Fuster. Borrell, 151. Barcelona.

¡BORDADORAS!

Si queréis trabajo, presentarse con muestra, calle de Zanoguera, 20, 3.º-2.º Palma.